
证券代码：300414                              证券简称：中光防雷 

四川中光防雷科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2024-08 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

部分投资者 

时间 2024年 9 月 12日 13:00-17:00 

地点 网络方式 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事长、总经理 王雪颖女士 

公司董事、董事会秘书、副总经理 周辉先生 

公司董事、财务总监 汪建华先生 

 

 

一、尊敬的王总，您好！请问目前中光在电感变压器未来发展趋势？  

答：谢谢您对公司的关注。公司将以一体成型电感为电感变压器的发展方向，公司目前已可

以提供多种规格的一体成型电感，该类产品采用金属粉末压铸而成，具有大电流、低电阻、

高饱和、低噪音、高可靠性及屏蔽结构等特点，可广泛应用在高频大功率的二次电源系统中。

目前公司已建立了自动化生产线，一体成型电感产品已批量交付客户，主要应用于工业、通

讯设备、服务器、汽车电子、医疗等领域。 

二、未来企业发展定位如何规划，并如何狠抓企业的业绩。 

答：谢谢您对公司的关注。 

（一）公司目前的战略规划如下：  

1.产品开发计划  

行业趋势的变化，对公司的研发实力和创新能力提出了更高要求，公司将会通过产品开

发计划巩固公司在通信、铁路与轨道交通行业的优势地位。公司将凭借自身雄厚的研发实力，

以及多年防雷基础理论研究积累，紧跟行业趋势所带来的市场机遇，进行技术开发：  

（1）根据主要客户需求，进行定制产品研发；  

（2）根据市场需求和行业技术发展趋势，开发新领域应用和前瞻性的产品； 

（3）研发非雷电防护产品（磁性元器件、射频器件、滤波器等）的技术研发，拓展产品

类别；  

（4）积极进行现有定型产品的更新迭代。 公司继续关注光伏，风电，储能应用分析，

对新能源高电压 2000V、3000V 系统研究和研发，对防雷防护、系统智能配套推出高可靠产

品和系统。  

2.研发投入计划  

公司作为国家高新技术企业，一直将技术创新放在企业发展的重要位置，坚持以技术驱

动发展，一贯重视研发投入和研发团队建设。未来，公司将围绕公司的战略部署，按既定计

划投入资金、人员，驱动公司的技术研发，提高雷电防护产品和非雷电防护产品自身技术能

力，推出具有市场领先水平的新产品，满足客户多样化的需求，巩固和提高公司的市场地位。  
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3.市场业务计划  

（1）国内市场开发  

基于行业发展趋势，公司下游企业对公司产品的需求一方面被该类增量固定资产投资所

拉动，另一方面由于产品特点和安全要求，公司产品存在 3-5年进行的更新迭代需要，形成

了存量市场的更换需求。 公司将继续坚持配套大客户、行业销售、区域市场销售多层次、全

方位的销售策略。公司在通信行业保持现有主要客户（爱立信、中兴通讯等）销售稳定的同

时，将继续加强同韩国三星、诺基亚等客户的合作，提升产品销售和公司的市场地位。 公司

全力支持铁创科技经营团队开拓铁路领域的雷电防护市场，并一同探索、开拓非雷电防护市

场。公司自身将重点开拓电力、航天国防、石油化工、新能源等领域应用市场，通过挖掘客

户的特殊需求，加大定制产品的开发和生产能力，为其提供雷电防护解决方案与技术应用，

以定制产品带动通用产品的销售，扩大市场占有率。 公司继续稳定现有市场及客户，积极

拓展全球市场，未来计划能源市场发展为公司支柱产业。  

（2）国际市场开发  

公司一方面继续加强配套大客户的国际开发，拓展现有的销售渠道；另一方面，凭借公

司技术优势、产品性价比优势，积极实施国际化经营发展战略，在雷电灾害较多的东南亚、

南美和非洲发展分销商、经销商，同时培养面向国际市场的具有良好素质基础的综合市场营

销人员，为国际客户提供优质的售后服务和技术支持。  

4.产业并购计划  

公司计划在国内继续寻求质地优良、技术先进、产品与公司能够形成互补的上游或同行

业细分领域企业，通过收购、股权合作的方式，扩充公司产品系列，提高市场占有率，延长

公司产业链，降低生产成本，最终实现低成本扩张、壮大自身实力的目的。  

（二）公司将优化上市公司业务结构，加强铁路与轨道交通、航天国防、新能源、医疗、

汽车等行业的市场开拓力度，以产业并购的方式推进与雷电防护细分市场的企业以及电磁防

护企业的合作，实现雷电产业各主要细分领域全覆盖的战略规划，进一步开拓盈利来源，降

低公司经营风险，增强公司的市场竞争力。同时通过产品及技术研发、生产技改、多元化的

原材料采购模式和渠道的供应链管理等合理化措施，及时有效地控制原材料采购构成及价格

波动风险，降低毛利率下滑的风险。 

三、聊聊公司有啥规划吧。 

答：谢谢您对公司的关注。公司目前的战略规划如下： 

1.产品开发计划  

行业趋势的变化，对公司的研发实力和创新能力提出了更高要求，公司将会通过产品开

发计划巩固公司在通信、铁路与轨道交通行业的优势地位。公司将凭借自身雄厚的研发实力，

以及多年防雷基础理论研究积累，紧跟行业趋势所带来的市场机遇，进行技术开发：  

（1）根据主要客户需求，进行定制产品研发；  

（2）根据市场需求和行业技术发展趋势，开发新领域应用和前瞻性的产品； 

（3）研发非雷电防护产品（磁性元器件、射频器件、滤波器等）的技术研发，拓展产品

类别；  

（4）积极进行现有定型产品的更新迭代。 公司继续关注光伏，风电，储能应用分析，

对新能源高电压 2000V、3000V 系统研究和研发，对防雷防护、系统智能配套推出高可靠产

品和系统。  

2.研发投入计划  

公司作为国家高新技术企业，一直将技术创新放在企业发展的重要位置，坚持以技术驱

动发展，一贯重视研发投入和研发团队建设。未来，公司将围绕公司的战略部署，按既定计

划投入资金、人员，驱动公司的技术研发，提高雷电防护产品和非雷电防护产品自身技术能
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力，推出具有市场领先水平的新产品，满足客户多样化的需求，巩固和提高公司的市场地位。  

3.市场业务计划  

（1）国内市场开发  

基于行业发展趋势，公司下游企业对公司产品的需求一方面被该类增量固定资产投资所

拉动，另一方面由于产品特点和安全要求，公司产品存在 3-5年进行的更新迭代需要，形成

了存量市场的更换需求。 公司将继续坚持配套大客户、行业销售、区域市场销售多层次、全

方位的销售策略。公司在通信行业保持现有主要客户（爱立信、中兴通讯等）销售稳定的同

时，将继续加强同韩国三星、诺基亚等客户的合作，提升产品销售和公司的市场地位。 公司

全力支持铁创科技经营团队开拓铁路领域的雷电防护市场，并一同探索、开拓非雷电防护市

场。公司自身将重点开拓电力、航天国防、石油化工、新能源等领域应用市场，通过挖掘客

户的特殊需求，加大定制产品的开发和生产能力，为其提供雷电防护解决方案与技术应用，

以定制产品带动通用产品的销售，扩大市场占有率。 公司继续稳定现有市场及客户，积极

拓展全球市场，未来计划能源市场发展为公司支柱产业。  

（2）国际市场开发  

公司一方面继续加强配套大客户的国际开发，拓展现有的销售渠道；另一方面，凭借公

司技术优势、产品性价比优势，积极实施国际化经营发展战略，在雷电灾害较多的东南亚、

南美和非洲发展分销商、经销商，同时培养面向国际市场的具有良好素质基础的综合市场营

销人员，为国际客户提供优质的售后服务和技术支持。  

4.产业并购计划  

公司计划在国内继续寻求质地优良、技术先进、产品与公司能够形成互补的上游或同行

业细分领域企业，通过收购、股权合作的方式，扩充公司产品系列，提高市场占有率，延长

公司产业链，降低生产成本，最终实现低成本扩张、壮大自身实力的目的。  

四、下半年业绩，会有改善吗 

答：谢谢您对公司的关注。关于公司未来的业绩情况，公司届时将在定期报告中进行披露。 

五、贵司股价长年破发，上半年的业绩下降幅度高达 94.75%，作为与公

司长期站在一起的忠诚股民，想请问董事长几个问题：第一，贵司上半年业绩

下降的主要原因是什么，下半年有改善的可能吗，贵司的举措是什么？第二，

贵司防雷产品，有与华为，APPLE 合作往来吗。谢谢！ 

答：谢谢您对公司的关注。 

（一）公司上市以后，股价从未破发过。 

（二）公司上半年收入及利润下滑的主要原因：1. 公司 2024 上半年度营业收入

19,716.50万元，较上年同期下降 28.12%，主要系通信行业收入下降 39.21%所致，全球通信

行业建设与去年同期比较投入趋缓，整体市场需求下降，较多通信客户消耗上年度库存，今

年上半年度各客户订单与上年度同期比较减少，本年度后续期间需求将会有较大提升； 2.

公司铁路与轨道交通行业营业收入 3,543.88万元，较上年同期下降 44.45%，主要系国内铁

路行业的防雷领域投资放缓所致；3.公司上半年度综合毛利率为 28.45%，较上年同期下降

5.47%，主要系出口收入下降所致；4.公司上年度同期转让原控股子公司深圳凡维泰科技服

务有限公司 49.9550%的股权，确认了 2,282.17万元投资收益，转让后其不再纳入合并报表

范围。 

（三）公司的举措：公司将优化上市公司业务结构，加强铁路与轨道交通、航天国防、

新能源、医疗、汽车等行业的市场开拓力度，以产业并购的方式推进与雷电防护细分市场的

企业以及电磁防护企业的合作，实现雷电产业各主要细分领域全覆盖的战略规划，进一步开

拓盈利来源，降低公司经营风险，增强公司的市场竞争力。同时通过产品及技术研发、生产

技改、多元化的原材料采购模式和渠道的供应链管理等合理化措施，及时有效地控制原材料
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采购构成及价格波动风险，降低毛利率下滑的风险。 

（四）公司是全球主要通信设备制造商（爱立信、诺基亚、中兴、三星等）的核心防雷

产品供应商。 

六、尊敬的王总，目前中光股价低迷，请问公司在市值管理方面有没有什么

举措，如回购，股权激励等。 

答：谢谢您对公司的关注。公司管理层专注于发展战略、市场开拓、技术研发、生产制造等

与主营业务密切相关的工作，通过扎实做好公司业绩来回报股东。 

七、按照目前的囯内经济形势，本公司对完成今年的既定目标是否有信心。

答：谢谢您对公司的关注。公司管理层对公司未来的发展前景充满信心。 

八、请问公司目前的官司进展如何？ 

答：谢谢您对公司的关注。公司将依规披露重大诉讼的进展情况。 

日期 2024年 9 月 12日 
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